

Medieninformation

23. Dezember 2023

AUSZAHLUNG DER AGRARZAHLUNGEN

Ein Zeichen der Verlässlichkeit – Thüringer Bauernverband würdigt Einsatz der Thüringer Agrarverwaltung

Der Thüringer Bauernverband zeigt sich erleichtert darüber, dass das Thüringer Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft (TMIL) und das Thüringer Landesamt für Landwirtschaft und Ländlichen Raum (TLLLR) es ermöglicht haben, die Agrarzahlungen zum Jahresende an die Landwirtschaftsbetriebe auszuzahlen. Die Auszahlung dieser Mittel spielt eine entscheidende Rolle für die Landwirtinnen und Landwirte in Thüringen. Zum Jahreswechsel stehen in den landwirtschaftlichen Betrieben erhebliche Ausgaben an, darunter Pachten, Kredite, Saatgut und Versicherungen. „Durch die nun erfolgte Auszahlung ist den Landwirtinnen und Landwirten eine große Last von den Schultern genommen worden“, so TBV-Präsident Dr. Klaus Wagner. „Nachdem in Sachsen die Auszahlung zum Jahresende nicht erfolgte, waren auch viele Thüringer Landwirtschaftsbetriebe tief besorgt, dass ihnen zu Jahresbeginn die notwendige Liquidität zur Begleichung ihrer Ausgaben fehlen würde. Dies ist dank des Einsatzes des Thüringer Ministeriums für Infrastruktur und Landwirtschaft nicht geschehen. Gerade vor dem Hintergrund der Besorgnis über die von der Bundesregierung geplante Streichung der Agrardiesel-Rückerstattung und das Ende des Grünen Kennzeichens ist die pünktliche Auszahlung in Thüringen ein Zeichen der Verlässlichkeit in unruhigen Zeiten“, so Wagner.

Der TBV bedankt sich mit Respekt und Anerkennung bei den engagierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des TLLLR. Ihr Einsatz bei der Prüfung hat dazu beigetragen, dass die pünktliche Auszahlung der Direktzahlungen und Ausgleichszahlungen noch vor Jahresende erfolgen konnte. „Die neue Förderperiode der Gemeinsamen europäischen Agrarpolitik hat uns alle hier in Thüringen - Landwirte und Agrarverwaltung – vor enorme Herausforderungen gestellt“, so Wagner. „Wir sind umso dankbarer, dass es durch den großen Einsatz der Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des TLLLR möglich geworden ist, die dringend notwendigen Gelder pünktlich zum Jahresende an unsere Landwirtschaftsbetriebe auszuzahlen. Dafür vielen Dank! Ohne die Gelder wäre die Luft für viele Landwirte sehr dünn geworden“, so Wagner weiter.

Da es in diesem Jahr aufgrund der neuen Förderperiode sehr viele neue Regelungen gab, aber auch ein neues Onlineportal zur Antragstellung sowie eine neue App zur Nachweisführung angewendet wurden, gilt es für die Thüringer Landwirtschaftsbetriebe nun, die Beihilfebescheide zu kontrollieren. Bei Auffälligkeiten im Bescheid wird die Zeit bis zum Ablauf der Widerspruchsfrist genutzt werden, um die Fragen bilateral mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern im Agrarförderzentrum zu klären und danach ggf. die Möglichkeit des Widerspruches zu prüfen.

Axel Horn

Thüringer Bauernverband e. V.
Alfred-Hess-Straße 8, 99094 Erfurt

Telefon: [+49 \(0\)361 262 532 28](tel:+49036126253228)
Mobil: [+49 \(0\)1520 189 34 93](tel:+49015201893493)
E-Mail: axel.horn@tbv-erfurt.de